

Merino: Hay dos o tres civiles que podrían ser el candidato de consenso

El comandante en jefe de la Armada y miembro de la Junta de Gobierno, almirante José Toribio Merino, dijo ayer, en una entrevista difundida por la Radio 4 de la cadena BBC de Londres, que no espera que el Presi-

Dallas preguntó al jefe de la Armada su opinión sobre la eventual postulación por parte de la Junta de Gobierno del nombre del actual Jefe de Estado, el general Pinochet, como candidato para el nuevo período presidencial.

Ante esa consulta, el almirante Merino respondió:

"No creo que el Presidente Pinochet se postule como candidato o solicite su postulación".

"Un civil a secas"

Asimismo, Roland Dallas planteó la posibilidad de que el general Pinochet sea reemplazado por un civil de centro-derecha. A ello, Merino respondió:

"Yo diría que sí. Hay no sólo uno, sino varios hombres que pueden cumplir los requisitos que nosotros hemos puesto. O sea, un civil a secas".

Luego, el almirante agregó que el candidato debería tener poco más de 50 años y tener la fuerza necesaria para sacar adelante la política económica del gobierno.

El programa fue difundido anoche, a las 20 horas, por Radio 4, que es una emisora radial nacional de la British Broadcasting Corporation.

El programa *Sin votos en Chile* (*No votes in Chile*), forma parte de la serie *Análisis* que emite esa estación dentro del programa ra-

dente Pinochet sea candidato en el plebiscito que debe realizarse en Chile entre fines de 1988 y comienzos de 1989. Merino también dijo que le gustaría que el sucesor de Pinochet fuera un civil de entre 52 y 53 años. El almi-

dial de temas de actualidad más importante del país.

En el documental sobre Chile, de 45 minutos de duración, se incluyen también entrevistas a los dirigentes políticos Andrés Allamand, de Renovación Nacional; Ricardo Lagos, del Partido Socialista de Núñez, y Genaro Arriagada, democristiano. Dallas también conversó en Chile con el ministro del Interior y con el presidente del Partido Nacional, Patricio Phillips.

La entrevista se realizó el 26 de mayo en el despacho de Merino, en el piso 16 del edificio Diego Portales. Duró aproximadamente 30 minutos.

Diálogo con Dallas

En conversación telefónica con **La Epoca**, Roland Dallas agregó que, al hablar de la edad del civil que a su juicio debería suceder a Pinochet, señaló: "Nosotros tenemos 72 años y eso es mucho, agregando que no creía que Pinochet fuera el candidato o se ofreciera a la Junta como candidato".

Luego cuenta el periodista:

"Yo le dije al almirante que, después de mis entrevistas en Chile, tenía la impresión de que había conversaciones sobre la posibilidad de que surgiera una persona de centro derecha que sirviera. El respondió: "Sí, tiene razón. Hay

dos o tres personas que podrían servir con los criterios que usted mencionó y que nosotros hemos puesto".

"Enseguida le pregunté si él estaba pensando en alguien más joven. Respondió que sí, que tal vez alguien que tuviera unos 52 o 53 años, porque todos los actuales líderes en el mundo tienen entre 60 y 70, con excepción de Gorbauchov".

"También le pregunté qué seaba él que ese hombre de 52 o 53 años hiciera. El respondió que esa persona debía tener mucho coraje y vigor, porque tenía que continuar 'nuestra política económica y eso es muy difícil; es algo que se tiene que hacer con mucho vigor y habilidad'".

¿Quién es Suárez?

"Yo le dije que posiblemente estaba pensando en alguien como Suárez. '¿Quién es Suárez?', me preguntó. 'El español', le dije. 'Ah, sí, lo conozco. Pero no estoy pensando en alguien como él, para nada', comentó. Le expliqué que le estaba hablando no del Suárez del final, sino del Suárez de la etapa inmediatamente posterior a Franco. 'Así es, él surgió de la nada en la transición que hubo e hizo un buen trabajo', señaló esta vez el almirante".

"Cuando le pregunté si habían

ante Merino fue entrevistado en Santiago por el enviado especial de la emisora, Roland Dallas, quien también escribió un artículo en que menciona esa entrevista en la revista *The Economist*.

existido recientemente conversaciones con grupos políticos sobre el hombre de consenso que podría ser el candidato, respondió: 'Bueno, este es un país de once millones de habitantes. Es bien posible que haya conversaciones entre algunas personas sobre esto'. Al consultarle si cree que los políticos están hablando de esto, Merino respondió: 'Sí, si hablan..., pero ahora están pensando en un cardenal!".

El periodista contó que curiosamente el dirigente Patricio Phillips le dijo que estaba en la misma línea de Merino, en el sentido de que debía haber un candidato civil de consenso y de centro-derecha. Y el dirigente nacional le habría agregado que él tiene un nombre, pero que no lo va a dar porque "se quemaría de inmediato".

"Podría haber algo sorpresivo"

"Mi impresión personal", dice Roland Dallas, "es que hay gente en el *establishment* que cree que Pinochet puede perder si se presenta, y están buscando al hombre. Los políticos reconocen esta posibilidad, pero no sé si están conversando con la gente que va a decidir. No me sorprendería que surgiera alguien sorpresivamente nombrado por el *establishment* y



Almirante José Toribio Merino.

que los civiles tendrían que aceptar".

Roland Dallas dice que Merino le dio la impresión de ser un hombre muy serio y claro en sus declaraciones; una persona muy amable, a quien le gusta Inglaterra. (La entrevista la concedió en ese idioma). Merino dijo al periodista que incluso si tuviera que vivir en otro país, le gustaría hacerlo en Inglaterra. Agrega que el almirante le contó que dedicaba muchas horas al trabajo, que laboraba día y noche, porque tenía muchas preocupaciones. Le dijo también que le gusta pintar, al igual que Churchill, aunque reconocía que sus cuadros no eran buenos.

Merino, según el corresponsal, también se mostró orgulloso del trabajo de la Junta: "Ha puesto al país en orden (se refiere básicamente a lo económico), hay gente que no está muy satisfecha con lo que hicimos, porque lo hicimos sin ningún político".